

LITERATURA

PARA UN RETRATO

Era un día de fiesta de la época carnal...  
 Por la mañana entré en la Iglesia...  
 Junto a un confesionario estabas de rodillas, con el vellillo cayendo en actitud graciosa sobre tu cara de virgen-cita; el rosario de plata y el devocionario entre tus impolutas manos... En tus ojos y en tu purpúrea boca, una boca chiquirritina como un capullo de rosa! mariposeaba una oración entre una mirada furtiva, galante e insinuadora; y una débil sonrisa de tus labios me ofrendaste, y yo, que por entonces ignoraba las complacencias del amor, sentí que una sensación grata y agradable inundó todo mi ser, y pensé que cuesta muy pocos esfuerzos y ningún sacrificio, dar la vida y domeñar a la muerte por una sonrisa placentera, por una mirada de mujer...  
 Entre el humo aromado del incienso y el pálido reflejo de los cirios, te comprendí como una virgen humanizada, demandando perdón para un pecadillo amoroso y confesable... Seguramente Watteau te habría concebido como una idealidad surgida del reino increado, con forma de mujer, para inspirarle el más bello, sugestivo y delicioso de sus cuadros...

LA COPLA...

Víctima de un sueño irreconciliable me he levantado, cuando el alba aún no habíase desprendido de su velada niebla transparente, y he salido al campo para templar mi espíritu, con la brisa áspera y seca, de la mañana invernal...  
 A las puertas de la ciudad se explicaba la inmensa llanura castellana, bajo un aspecto melancólico, haciendo ante mi vista, pomposa ostentación de su panorama...  
 Interrumpióse el majestuoso silencio de la calma campal, con una vulgar tonada de la tierra:  
 Si valieran deseos,  
 morena mía,  
 igual que a una paloma  
 te comería...  
 ¡Coplá gañana y ruda! ¡Arpegio de una brutal aspereza! ¡Loro del corazón...!  
 ¡Canto lírico, semejante a la tierna queja del Poeta y al canto del ruiseñor...!  
 ¡Canción de amores..., deseos..., vehemencias..., anhelos y pasiones de las almas toscas y sinceras!  
 ¡Hondo lamento de dulzura y pasión  
 Al escucharla, Amada, sentí que esa endecha era hermana de mis madrigales: en sentimiento, en delirio, en entusiasmo y frenesí...  
 ¡La copla gañana, era el llanto de un alma inculta...!  
 ¡Mis cantares, son lágrimas de mi alma profundamente torturada...!  
 ALEJANDRO ALCAIDE REDONDO

NOTAS MUNICIPALES

LABOR DE HIGIENE PÚBLICA

Salimos al paso de cualquier sonrisa irónica que pretenda matizar estas líneas de un tono adulatorio al que repugnaria nuestro historial de periodistas. No por ser el Sr. Pérez Pastor, sino por tributo obligado a una obra de justicia, hemos de congratularnos de la asistencia que se presta en el Municipio a los problemas esenciales de la ciudad y que motivaron en su desidia punible y bochornosa delayerremoto— las críticas más duras e implacables de LA TIERRA HIDALGA. Continuamente, con una persistencia machacona, por sí el tímpano de la antigua política se condolla a la sinceridad de los gritos, hemos venido clamando en estas columnas por una policía de higiene pública que nos librase de esa costra de roña que entrañaba un peligro inminente para la salud del vecindario. Nunca obtuvimos una correspondencia noble a nuestros prístinos propósitos por parte de los viejos «administradores» municipales.  
 Justo es decir, que el Sr. Pérez Pastor ha rectificado el tono de cazarra desidia en que se desenvolvía la labor municipal. Y convencido de que el problema higiénico culmina sobre todas las preocupaciones de la ciudad, inicia una vigorosa campaña que tiene toda la viva simpatía de la opinión. Días pasados reunió en su despacho a los propietarios de las Casas que forman el ala izquierda del contorno de la Plaza de la Constitución para interesarles en el saneamiento de la cloaca común que por no estar debidamente acondicionada constituye una letrina de inminente riesgo para la higiene de la ciudad. Asimismo y en reunión con los Médicos que ejercen en la población, se cambiaron impresiones para canalizar una labor profunda de salubridad, denunciando los inmuebles que carezcan de lectrinas para el servicio doméstico; acordaron medidas eficaces y de rigor saludable para aislar los focos de viruela que se propagan por hostilidad a una profilaxis conveniente y se prometió en fin, por el Delegado gubernativo, la consignación en el próximo presupuesto municipal, de fondos suficientes para desarrollar una policía de sanidad ciudadana que colme las aspiraciones de un Almagro próspero y confortable.  
 Nos congratulan las noticias expuestas y en aras de un sentimiento de equidad, quiere LA TIERRA HIDALGA, estimular con su asentimiento, la nueva y reformada función del Municipio, en la inteligencia de que es mas grato prodigar elogios y loar merecimientos, que flagelar con la tralla de la crítica posturas de viejos fakires que remedaron con su inapetencia la fábula conocida del «perro del hortelano.»

BAGATELAS

No fué por olvido...

Son bastantes los periódicos que al llegar las Navidades desean a sus lectores «salud y prosperidades...»  
 Nosotros nos acordamos de este «trámite» en su día, pero quisimos «saltarnos» esta trivial nadería...  
 Ya ves que si no lo hicimos lector, no fué por olvido, sino porque esta rutina ¡jamás nos ha convencido...!

Benavente «hace el paso»...

Por las calles de Sevilla el genio benaventino, disfrazado de rey Mago, cabalgó sobre un rocino...  
 Al exponer tal «suceso» no diré «esta boca es mía...» ¡Quién alguna vez no incurra en una majaderial!

¡Un buen par...!

A D. Miguel, el gerente de «El Pueblo» de Ciudad Real, le han tocado en una rifa de jamones un buen par...  
 ¡Un buen par...! Con él ha hecho un regalo a los cajistas, que «la gozaron» mejor que componiendo revistas...  
 Y al deglutir los pernilles decían los muy glotonos; —¡Bravo, Miguel, nos has puesto en la boca tus jamones...!

Idea plausible

En una sesión reciente celebrada en Ciudad Real acordó el Ayuntamiento para dicha capital de los públicos poderes la gracia solicitar

de un regimiento de infantes que guarnezca la ciudad, por si fuesen sus servicios de urgente necesidad.

¡Reinas del «digno» estropajo...!  
 ¡Menegildas sin igual...!  
 ¡Cualquiera, si traen más tropa, os va a poder soportar...!  
 ¡Albricias «caras» domésticas...!  
 ¡Ya os vemos palmotear...!

¡¡¡Vamos a acabar cardiacos!!!

Se le hace a LA TIERRA HIDALGA una vil guerra implacable, por gente a quien descubrimos su conducta presidible...  
 No nos arredra la lucha cuando es noble, franca y clara, porque ante ningún peligro nos gusta volver la cara...  
 Mas si ocultos en chumberas nos hostilizan los «pacos» con rifeña alevosía,  
 ¡¡¡Vamos a acabar cardiacos!!!

¿Viene o no viene?

¿Viene o no viene ese «Amilcar» —querido amigo Joaquín—? Que de «pintarla» de chaufer entá anheloso Arlequín.  
 El auto, los redactores, esperan como el maná. Ya se de alguno que grita: ¡El automóvil, mamá...!  
 Venga ese «Amilcar» a escape y apuesto mis entretelas que Arlequín hará en su obsequio, sus más lindas Bagateas...

Un minino revoltoso...

Tres gentiles señoritas salieron a sus balcones noches pasadas, gritando: —¡Socorro...! ¡auxilio...! ¡ladrones...!  
 Y al notar que «el ladrón» era un revoltoso felino, malhumoradas decían: —¡Que cojan ese minino!  
 ARLEQUIN.

REPORTAJE

LOCAL

Han salido  
 Para Madrid, los aventajados escolares D. José Arredondo, D. José Almódovar, D. Francisco y D. Dámaso Gómez, D. Eduardo Jorrete, D. Francisco Llorca y D. Juan José Miguel.  
 —Para el mismo punto, nuestros buenos amigos D. Federico Calero Múgica, D. Martín Múgica y D. Honorio Sánchez.  
 —Para Zaragoza, D. Manuel Jorrete.  
 —Para Ciudad Real, D. Salvador Escrig y familia y D. Luis Relimpio.  
 —Para Guadalajara, la bellísima señorita Nieves Escobar.  
 —Para Murcia, D. Joaquín Llorca.  
 —Para Puertollano nuestro querido compañero de redacción D. Rogelio Hernández.  
 —Para Valdelaguna (Madrid) D. José Hernández y señora  
 —Para Moral y Valdepeñas donde continuará su viaje para Africa, el alférez de Intendencia, nuestro buen amigo, D. Daniel Calero.  
 Para Cádiz, el oficial de Telégrafos de reciente nombramiento D. Eustaquio Patiño.  
 —Para Toledo, el alumno de Infantería D. José Luis Jorrete y D. Alberto, D. Julián y D. Antonio Calero.

Han llegado

De Madrid y otras poblaciones de regreso de su viaje de novios, D. Justo Hernández y señora.  
 —De Abenójar, nuestro ilustrado colaborador D. Claro Coello.  
 —Hemos saludado de paso para Ciudad Real al notario eclesiástico de esta diócesis, D. Jorge de Mateo y bellísimas hijas Solita y Juanita.

Petición de mano

El Domingo 6 del corriente fué pedida la mano de la bella Señorita Carmen Condés, para el Maestro Nacional de esta Ciudad, redactor de este periódico, D. Alberto López.  
 La misión fué llevada a cabo por los Sres. D. Desiderio Hervás, D. Gustavo Piñuela y D. Laureano López.

Nuevo periódico

Hemos recibido el primer número del semanario «Independencia» periódico recientemente publicado en Puertollano.  
 Le deseamos al nuevo colga una vida interminable y con gusto establecemos el cambio.

Onomástica

Hoy celebran su cumpleaños la simpática y bella señorita Cristobela González y su hermano Antonio.  
 Nuestra cordial felicitación.

Nombramientos

Han sido nombrados para los cargos de Magistrado y Teniente Fiscal de la Audiencia de esta provincia, D. Manuel Sánchez Silva y D. Manuel Ciudad Villalón, respectivamente.

GENERAL

Miguelturra

Venta de astados  
 El conocido ganadero de reses bravas D. Francisco Trujillo, ha vendido recientemente sus famosos toros de lidia en la respetable cantidad de 127.500 pesetas.  
 ¡Oh Mancha, hasta sin cuernos te quedas...!

Tipografía del Rosario, a cargo de Emilio M. de León.—Almagro.

Dr. V. Núñez Cañas

Cirujía General y Enfermedades de los Ojos

Consulta diaria de 11 a 1, en DAIMIEL, Magdalena, número 7.  
 EN ALMAGRO  
 los domingos, de 9 a 11, en la Clínica de D. HUBERTO DOMINGUEZ

“LA ALMAGREÑA”

Confitería y Pastelería de ANTONIO ESPADAS ALVAREZ  
 4, ALFONSO XIII, 4.

Participa a su numerosa clientela que para las próximas Pascuas cuenta con un variado y extenso surtido en turrónes, mazapanes, caramelos, cajas de anguilas y caprichos, vinos de todas mareas y todos los artículos propios de esta típica época.—GRAN REBAJA DE PRECIOS.  
 No confundirse: ALFONSO XIII, número 4.

Catarros-Tuberculosis

El ANTICATARRAL García Suárez, es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético; cuza radicalmente los catarros, tos y tuberculosis, previene contra la gripe, pulmonías y resfriados.

REUMÁTICOS

CIATICARINA García Suárez  
 Alivio inmediato, curación segura. — Farmacias, Laboratorio: Calle Recoletos, núm 2.

MATHIS

LA ROLLS-ROYCE DE LAS VOITURETTES

Consumo SEIS LITROS por 100 Kilómetros

¿Es U. industrial, comerciante, médico, ingeniero, agente?

Pida el catálogo de los coches «MATHIS» y en él encontrará V. el que necesita para duplicar el rendimiento de su vida.

HERNÁNDEZ Y ABBAD

INGENIEROS CIUDAD REAL Alfonso X, 19.

Grandes Viveros de árboles forestales y almendros

Olmo, Acacia, Morera, Ailanto, Pinos, etc., plantones de diferentes amaños adaptados y aclimatados en esta región.  
 En almendros la variedad DESMAYO única que resiste las grandes heladas fructificando por tanto todos los años.

DIRIGIRSE a Don Guillermo Calero, disecador y «Amigo de árbol» en MANZANARES.

ANÍS BALMASEDA

MÁLAGA.—(Ciudad Real)

Para pedidos, al Representante general en Almagro:

Fernando García Mullor

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

SUCURSAL DE CIUDAD REAL, ALFONSO X EL SABIO (antes Ciruela), 1.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca—Órdenes de Bolsa y compra-venta de valores en los de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Cambio de monedas.—Cartas de crédito.—Cobro, descuento y negociaciones de letras sobre plazas del Reino y Extranjero, en condiciones excepcionales.—Emisión de giros, cheques, órdenes de entrega y pago, postales y telegráficas sobre plazas de España y del Extranjero.—Transferencia de fondos gratis entre las Sucursales, Informes comerciales, etc., etc.

TIPO DE INTERES QUE ABONA.—Cuentas corrientes a la vista, 2 y 1/2 por 100.—Idem especiales a un mes, 3 por 100.—Idem, idem a tres meses, 3 y 1/2 por 100.—Idem, idem a seis meses, 4 por 100.—Idem, idem a un año, 4 y 1/2 por 100.

CAJA DE AHORROS: Las cartillas producen el 4 por 100 de intereses, liquidados por quince días naturales.

Para estimular el ahorro en los niños, el «El Banco Español de Crédito», facilita sus especiales huchas metálicas.

Sucursales en España y Marruecos

Albacete.—Alcaraz.—Alcázar de San Juan.—Alcoy.—Algeciras.—Alicante.—Almería.—Azuaga.—Badajoz.—Baena.—Berja.—Cádiz.—Carmona.—Ceuta.—CIUDAD REAL.—Córdoba.—Don Benito.—Ecija.—Elche.—Granada.—Guadix.—Huelva.—Jaén.—Jerez de la Frontera.—La Carolina.—La Línea.—Larache.—Linares.—Lucena.—Málaga.—Manzanares.—Martos.—Medina del Campo.—Medina de Rioseco.—Mejilla.—Montilla.—Morón.—Motril.—Murcia.—Palencia.—Pamplona.—Pozoblanco.—Ponte Genil.—Pueblo Nuevo del Terrible.—Ronda.—Segovia.—Sevilla.—Teruel.—Tetuán.—Tomelloso.—Toledo.—Ubeda.—Valdepeñas.—Valladolid.—Villena.—Zafra.—Zaragoza.

CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DEL MUNDO

Teléfono, número 152.

Apartado de Correos, 30